
7月 14日，超
三联赛南京争霸
赛拉开帷幕。第
一循环结束后，上
海久事三人篮球
队凭借着近期的
一波 14 连胜，以
17胜 2负的战绩
暂 列 积 分 榜 榜
首。虽然此次出
征南京，缺少罗旭
东和颜鹏两位主
力球员，但球队上
下一致表示希望
通过团队的努力，
力争最好成绩！

豪取14连胜暂居榜首，上海久事制霸“超三”

金陵争霸金陵争霸，，全力争冠全力争冠
淘汰赛将迎真正考验
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亚洲杯夺冠的
场景还历历在目，
中国女篮又即将踏
上新的征程。据了
解，为了备战杭州
亚运会，中国女篮
将于7月16日在广
东清远重新集结，
届时包括黄思静、
李月汝等因伤缺席
亚洲杯的球员将悉
数回归。
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作为本赛季超三联赛的创新赛制，
争霸赛在赛季期间共设三站，分别在南
京、济南和佛山进行。争霸赛参考FIBA
国际篮联赛制，全面与国际篮球接轨，
提升赛事丰富性与观赏性，增强三人篮
球项目在国内的普及与发展。

根据争霸赛的规则，20支球队将根
据现有排名分为四个小组，通过小组赛
和淘汰赛决出最终名次，前八名可瓜分
百万奖金。值得一提的是，为了增加争
霸赛的激烈程度，赛事采用了双倍积
分。与此同时，和巡回赛不同的是，为期
三天争霸赛期间，任何一支球队都不可
进行人员更换，考虑到天气情况，对于球
员们的体能将是一次极大的考验，“天气
条件对于每个球队来说都一样，我们还
是要做好自己，全力以赴去力拼每一场
比赛，争取把好的势头延续下去。”上海
久事三人篮球队队员黄旭说道。

虽然在超三联赛首站中仅获得了

3胜2负的战绩，但随着外援泰·温亚德
的加盟以及国手颜鹏的回归，上海久
事在随后三站比赛中一发不可收拾，
收获了一波惊人的 14连胜。其中，本
赛季加盟球队的外援泰·温亚德在过
去两站比赛中都获得了最佳球员奖
项。赛季至今，泰·温亚德场均可以贡
献8.1分、5.3个篮板和 1.2次助攻，投篮
命中率高达73.5%，而上海久事的场均
得分为20.4分，这意味着他每场比赛几
乎要包办球队将近一半的得分，效率
惊人，“我的感觉非常不错，和队友们
之间的默契正在变得越来越好。”泰·
温亚德表示他非常享受在球队的每一
天，已经完全融入了这个新的大家庭，

“队友和教练都对我非常照顾，我希望
用球场上的表现回馈大家给予我的支
持和鼓励。我们现在处于一个不错的
位置，希望可以再接再厉，取得新的突
破和成就。”

因为有国家队的比赛任务，颜鹏
将缺席此次南京争霸赛。在代表球队
出战的10场比赛中，颜鹏场均可以贡
献6.3分和2.8个篮板，此外还有1次抢
断和1次盖帽，正负值高达5.2，是球队
攻防两端都不可或缺的存在。

除了颜鹏之外，罗旭东在之前德
清赛区的比赛中，不慎在一次进攻回
合中受伤，因此缺席了过去两站赛
事。据了解，目前他正在积极配合治
疗，力争尽快回归球场帮助球队，“休
息了将近三周的时间，最近开始慢慢
做一些脚踝稳定性的训练，距离回归
球场可能还需要一些时间。”作为超三
联赛年龄最大的球员，罗旭东在上赛
季当选为最有价值球员，因为他的伤
势也让不少关心和支持球队的球迷颇
为牵挂，“非常感谢大家对我和球队的
关心。前两年因为疫情的原因，和大
家见面的机会比较少，我们希望通过
自己的表现去回馈大家的支持。”

在缺少颜鹏和罗旭东两位主力
球员的情况下，上海久事三人篮球队
的目标并没有因此动摇。在结束了
巡回赛的比赛之后，球队仅休假一天
便投入到了新的备战当中，并且与南
海龙狮队进行了内部教学赛，以检验
训练成果，同时让队员们进入比赛状
态，“现在队伍状况不错。因为争霸
赛的规则是中途不可以更换队员，所
以我们需要把自己的人员调配到
位。”球队主教练唐涛说道，“争霸赛
是双倍积分，我们的两位主力球员罗
旭东和颜鹏都打不了，一个是因为伤
病，一个是因为有国家队比赛任务，
但我相信我们现有的队员能够一起
把比赛扛下来！”

根据安排，上海久事与成都和众、
广州生涯、北京北控和广州悦跑豹猫
同分在B组。就小组分组情况而言，
球队的出线难度并不算大，随后的淘
汰赛将是对球队真正的考验。外援强势是成绩基石

回顾已经过去的亚洲杯，中国女
篮主帅郑薇依旧直呼“没想到”，“我们
集训前一个月，只有七八个人训练，五
打五都打不了。欧洲拉练的时候，七
场比赛只赢了一场球，而且有些都是
大比分输球。去到澳大利亚，我们和
对手打热身赛输了19分。”用郑薇的
话来说，正是因为球队每天都有解决
不完的问题，才让最后的冠军显得有
些“不真实”，“当时很多东西都是未知
数。可以说球队对冠军有想法，但根
本没有把握。”

据了解，在欧洲拉练期间，中国
女篮的对手是今年欧洲杯的前四名
球队——塞尔维亚、西班牙、法国和
比利时。尽管输掉了绝大多数的比
赛，但郑薇表示球队不虚此行，甚至为
后续的亚洲杯打下了扎实的基础，“当
时想到了会输球，但没想到输这么
多。不过虽然输的比分比较多，但在
某一两场比赛或是某一两个时间段，

我们的年轻球员得到了很大的

锻炼。”郑薇说道，“不过一直输球，队
员们的心理状态肯定会产生变化，这
就需要我们教练组去做工作。”

众所周知，因为伤病和磨合方面
的原因，中国女篮在亚洲杯前半段的
状态并不理想，直到半决赛对阵澳大
利亚，球队的状态才逐渐重回正轨。
而决赛的对手日本队则是中国女篮
在亚洲杯这项赛事始终无法逾越的
一道坎，这让教练组赛前从技战术到
心理层面，都做了大量的准备工作，

“首先是体能和意志力方面的考验，
因为半决赛和决赛相隔时间很短。”
郑薇说道，“其次就是心理层面，我们
已经12年没有拿到亚洲杯冠军了，大
家心里都憋着一股劲。其实当时我
想说下次亚洲杯的时候，队伍里有些
人就不在了，错过就永远错过了，但是
我没讲出来。”

复盘决赛时，郑薇表示球队上半
场之所以落后9分，主要还是心态方
面的原因，“大家都打得特别着急，每

个人拿到球之后都想着自己进攻。我
暂停的时候也说了，但是大家冷静不
下来。她们的心情我能理解，所有人
都知道这场比赛的意义。所以中场休
息的时候，我跟大家强调要保持冷静，
这样打下去肯定是输。”让郑薇欣慰的
是，队伍依靠着团队协作和女篮精神，
在下半场扭转了局势，“技战术层面的
磨合确实没达到最佳，精神层面我们
可以说是满分。我一直说女篮精神不
是在顺境的时候体现，一定是在困难
和逆境的时候才能体现。我相信通过
这次比赛，这个团队会更加有韧性，这
种精神我们要一直传承下去。”

近两年中国女篮先后获得世界杯
亚军和亚洲杯冠军，但郑薇表示球队
还不能够被称之为一支真正的世界强
队。“强队是每次都能够稳定在那个层
面上，我们之前有一次，现在可以说是
两次。”在郑薇看来，队伍还有很大提
升空间，“球队在很多方面还需要提
高，还有很多不足，接下来会进行总

结，找到问题，在之后的集训备战中，
我们会更多地去解决这些问题，挖掘
潜力。”

在短暂调整过后，中国女篮即将重
新集结，为杭州亚运会做好准备。据
悉，包括黄思静、李月汝等因伤缺席亚
洲杯的球员都将参与其中，“她们现阶
段还不能参加对抗训练，还需要恢复一
段时间。可能再过一个多月的时间，她
们可以慢慢参加训练。”郑薇表示虽然
拿到了亚洲杯冠军，但现在的亚洲比赛
并不好打，不像之前有绝对的把握，“我
们亚运会的主要对手还是日本和韩国
两支球队。8月底我们会邀请澳大利亚
队过来打热身赛，她们的人员比较完
整，打法也很接近日本队。”

据郑薇介绍，球队目前还是要把
备战阶段的各项工作做好，脚踏实地
练好每一天，“我们会一步一步地去
走，一个任务一个任务地去完成，先完
成亚运会任务，再考虑奥运会资格赛，
最终是巴黎奥运会。”

中国女篮周日集结，黄思静、李月汝等伤员归队
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